

準備段階

○と×両方がついた箇所

イ ものに負けない心を持つ
 ロ 流行を追いかけてものに頼ってそうすればどんなことでもできるのだという錯覚が社会全体、特に高校生を覆っていると思う。
 ハ 有り余るほどのものが流通する時代に育ったことは高校生に非常に大きな影響を与えていると思う。
 ニ 機械を間に挟んで交流を持っていて傷つかなくてすむのだ。関係がどこかで崩れてしまってもショックが少なく傷つかなくてすむのだ。
 ホ こうして四六時中相手の行動を把握し自分の行動を伝えることによって、連帯感と薄っぺらい仲間意識をもっているのだ。
 ヘ ものを媒介にしないと友達にもなれないということを最近身近に感じる。
 ト プラットホームや電車の中で大声で話していたりひそかに文字のやりとりをしている内容は本当にたわいのないことが多い。
 チ 「楽しければいいじゃん」というのはもう終わりにしよう。

班ごとに選んだテーマ

1 班・3 班 「プラットホームや電車の中で大声で話していたり、ひそかに文字のやりとりをしているその内容は本当にたわいのないことが多い。」に賛成意見で600字

2 班 「『楽しければいいじゃん』というのはもう終わりにしよう。」に反対意見で600字

4 班 「『楽しければいいじゃん』というのはもう終わりにしよう。」に賛成意見で600字

5 班 「有り余るほどの物が流通する時代に育ったことは高校生に非常に大きな影響を与えていると思う。」に賛成意見で600字

7 班 「物を媒介にしないと友達にもなれないということを最近身近に感じる。」に反対意見で600字

8 班 「物に負けない心を持つ。」に賛成意見で600字

9 班・10 班 「機械の間にはさんで交流を持っていくからこそすつと友達になれるし、関係がどこかで崩れてしまってもショックが少なく傷つかなくていいのだ。」に反対意見で600字

第1段階

(例) 1班の意見文

私達の班は「プラットフォームや電車の中で大声で話していたり、ひそかに文字のやりとりをしているその内容は本当にたわいのないことが多い。」という意見に賛成です。電車の悪口など、特に役立つ話はないのを知り、今日の学校であった出来事、もしくは人の悪口などに重要な内容はほとんどなく、メールなどでやりとりしている内容も、周りの聞こえしませんでした。メルルは見られることもあるから、たわいのない話になると、しまうのかもしれない。私もそんな話をするのが多いです。しかし、どうでもいい話を多いと思います。相手とコミュニケーションをとるための大切なことだと思います。

電車の中でたわいのない話をするのは、昔からあったことだよ。ただ、携帯を使って、今日の前にいない相手とまで、しなればならないのか、もっと一人の時間を大切に使いたいのではないか、と思ったりするのですが、そこへんはどうでしょう？また、離れていてまで、話していかないといられない心理って何？意見をせひ聞きたいです。それによく考えたら、そのたわいのない会話にお金を払っているんだよね。なんか変じゃないでしょうか？

自分の班の他に人の意見を読んでみて下さい。そうだなあと思ったり、何かヒントをもらえたりするのはおすすめです。その上で、班員の意見も取り入れながら、各自600字書いてみよう。

第2段階

(例) 1班全員の合体意見文

(1段落) 私達の班は「プラットフォームや電車の中で大声で話していたり、ひそかに文字のやりとりをしているその内容は本当にたわいのないことが多い。」という意見に賛成です。

(2段落) 確かに電車の中で携帯で大声で話している内容を聞いてみると、今日あった学校でのできごともしくは人の悪口、芸能人やテレビのことなど、どうでもいい話が多いと思います。メルルでやりとりしている内容も、私の経験上では、そんなに重要な内容はありません。

(3段落) しかし、大声で重要な話は、人に聞かれてしまうのだから、できないし、他人にとって、は、どんな話も自分に関係ない話は、たわいのない話に感じると思います。だから、このことは、悪いことだとは思わないし、自然なことだと思えます。

(4段落) お金をかけてまで、たわいのない話をなぜ私達がするのかと言えば、少しでも話したいという気持ちからだったり、寂しさを紛らすためだったり、また、学校に向かう途中だったとしたり、その日の話題作りというのがあります。たわいのない話をする事で、コミュニケーションを深めたりするのは、今の私たちにとても重要なことなのです。

ここまででは、全員の意見を入れてあり、完成です。ただ、では一人の時間を大切にしないでいいのかという事で、最終段落にします。そのついでに書いて下さい。班員のこれまでに完成している意見は次のようなものです。参考にして下さい。

*ただ、これでは、だんだん一人ではいられなくなっていて一人でゆっくり考えたりする時間がなくなっていくと思います。

*家に帰って一人の時間を奪われているという事は、効率も悪いし集中できる。(家で帰って一人の時間を奪われているという事は、効率も悪いし集中できる。そこらへんも聞きた

